



Marche dans la Bible

Le signe de Jonas

Matthieu 12, 38-41

fais-moi connaître tes chemins

La Parole de Dieu

Alors quelques-uns des scribes et des Pharisiens prirent la parole et dirent à Jésus : "Maître, nous désirons que tu nous fasses voir un signe." Il leur répondit : "Génération mauvaise et adultère ! elle réclame un signe, et de signe, il ne lui sera donné que le signe du prophète Jonas. De même, en effet, que Jonas fut dans le ventre du monstre marin durant trois jours et trois nuits, de même le Fils de l'homme sera dans le sein de la terre durant trois jours et trois nuits. Les hommes de Ninive se dresseront lors du Jugement avec cette génération et ils la condamneront, car ils se repentirent à la proclamation de Jonas, et il ya ici plus que Jonas !

La méditation

Un signe après coup

Les interlocuteurs de Jésus veulent voir un signe qui fonde sa crédibilité mais Jésus ne veut pas leur en donner. Il ne veut pas leur en donner davantage que Jonas ne l'a fait quand il s'adressait aux païens de Ninive. Jésus appelle à suivre leur exemple : se convertir à sa Parole, tout simplement parce qu'elle est vraie, sans exiger d'autres garanties que sa véracité. « Comme les foules s'amassaient, Jésus se mit à dire : 'Cette génération est une génération mauvaise : elle cherche un signe, mais en fait de signe il ne lui sera donné que le signe de Jonas'. » * Des signes, au tout début, il n'y en a pas. Mais, à la réflexion et de manière très subtile, un signe apparaît quand même, après coup, non pas pour les Ninivites mais pour les lecteurs, c'est à dire pour nous. Matthieu nous appelle à percevoir que la résurrection de Jésus se trouve préfigurée dans le miracle de Jonas, vomé sur le rivage après trois jours dans la baleine. Un autre signe se fait jour ensuite, qui s'adresse aux juifs incrédules : c'est la conversion du grand nombre de païens qui deviennent chrétiens, comme les païens de Ninive s'étaient eux aussi convertis.

Nous sommes appelés à comprendre l'Écriture, à marcher à son rythme et à percevoir ses développements. Le Nouveau Testament éclaire l'Ancien, tout comme l'Ancien permet de mieux comprendre le Nouveau. Jonas est une figure de Jésus. Le chrétien est envoyé annoncer la Parole de Dieu dans les mêmes conditions. Il n'a pas d'autre autorité que la pertinence de ce qu'il dit. Il ne peut s'appuyer ni sur des prodiges pour impressionner, ni sur des arguments d'autorité. Sa parole peut cependant être entendue comme décisive et venant de Dieu, quand il est question de vie et de mort, et qu'elle touche au cœur car elle dit vrai.

* Luc 11, 29

Méditation enregistrée dans les studios de Radio RCF Bruxelles.



La méditation

sœur Marie Monnet
Dominicaine à Bruxelles